

la réalisation de son idéal, passionnez-vous pour la plus grande beauté des âmes qui vous sont confiées : aucun chef-d'œuvre humain ne peut égaler celui-là.

Ne me parlez donc plus des difficultés et des peines qui se rencontrent dans la formation des tout petits à la piété. Vous devez trouver dans *votre cœur* le courage nécessaire pour triompher aisément des unes et supporter les autres vaillamment.

Vous imitez alors une grande chrétienne que nous avons beaucoup connue et auprès de laquelle nous voudrions vous laisser. Qu'avait-elle reçu de plus que tant d'autres ? Rien. Mêmes ses qualités les meilleures étaient voilées par tant de modestie et de réserve, qu'on ne les soupçonnait pas tout de suite. Or, cette mère de famille si humble, si timide, qui s'effaçait toujours et, à force de s'oublier, s'ignorait elle-même, a exercé à son foyer une action peu commune. Ni les épreuves, ni les contradictions ne lui manquèrent. Elles ne l'ébranlèrent jamais. Et l'on se demandait tout surpris, d'où lui venait une influence aussi pénétrante que soutenue dans sa fécondité. Son influence ?... C'était le rayonnement de ses deux grands amours : Dieu et les âmes.

Que son exemple vous stimule, Madame, et vous soutienne comme ce maternel souvenir nous a inspiré, tandis que nous écrivons ces pages...

I. G.